

Pressemitteilung

28. Februar 2025

Der „StattGarten am Großneumarkt“ gewinnt den Airbnb-Wettbewerb „Coole Orte für Hamburg“

Der Sieger steht fest: am Mittwochabend fand in der Baumschule Lorenz von Ehren die Preisverleihung von „Coole Orte für Hamburg“ statt. Im von der Stiftung Die Grüne Stadt durchgeführten Wettbewerb wurde eine zukunftsorientierte Begrünungsidee für das Zentrum Hamburgs gesucht. 13 Projektideen für den öffentlichen Raum hatten sich beworben, von der Friedhofsnachnutzung bis zur Fahrradstraße. Ausgezeichnet wurde ein Quartiersprojekt, das zu mehr Klimaresilienz und Lebensqualität beitragen wird. Airbnb belohnt das Gewinnerprojekt mit 250.000 €, die Umsetzung des Pilotprojekts wird in den nächsten beiden Jahren erfolgen.



Foto: Charlotte Pfeiffer Baumschule von Ehren | Airbnb

Im Rahmen einer feierlichen Preisverleihung haben Airbnb, die Stiftung Die Grüne Stadt und die Baumschule Lorenz von Ehren die Gewinneridee des Förderwettbewerbs „Coole Orte für Hamburg“ vorgestellt. Das Preisgeld von 250.000 Euro erhält der „StattGarten am Großneumarkt“ vom Quartiersmanagement Neustadt.

Im Fokus des siegreichen Konzepts steht die Begrünung des innerstädtischen Platzes und die Schaffung von mehr Sitzgelegenheiten. Neue Bäume sollen gepflanzt und Flächen entsiegelt werden, damit an diesem „Coolen Ort“ mehr Klimaresilienz und Aufenthaltsqualität entstehen können. Dabei verbindet das Projekt mit der Förderung von Vegetation und sozialer Teilhabe zwei wichtige Anliegen für lebenswerte und zukunftsfähige grüne Städte.

Mit „Coole Orte für Hamburg“ wurde durch das großzügige Engagement von Airbnb die Optimierung von öffentlichem Raum in der Klimakrise ermöglicht. Diese Initiative steht im Einklang mit Airbnbs umfassenderem Engagement für nachhaltiges Reisen und ökologische Verantwortung in Deutschland. Die Stiftung Die Grüne Stadt, als Plattform für Expert:innen aus Stadtnatur, Politik und Gesellschaft, und die Baumschule Lorenz von Ehren, mit ihrem Fachwissen zu Gehölzen in städtischen Grünanlagen, haben das Projekt unterstützt.

Den zweiten Preis erhielt das Projekt „Dracheninseln“ am Hamburger Großmarkt des Netzwerks Hafencity e.V., der 3. Preis ging an die „Oase Lenzsiedlung“ in Eimsbüttel.

Unter der Leitung des Vorstandsvorsitzenden der Stiftung Die Grüne Stadt, Jens Spanjer, hatte eine Expertenjury aus den 13 Bewerbungen die Gewinnerprojekte ausgewählt. Dem Auswahlgremium gehörten an: die Innenstadtkoordinatorin der Freien und Hansestadt Hamburg, Elke Pahl-Weber, Klaus Hoppe (Abteilungsleiter Landschaftsplanung und Stadtgrün der Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft, BUKEA), Kai Dieterich (Hamburg Tourismus GmbH), Dr. Michael Marrett-Foßen (Geschäftsführer Fachverband Garten-, Landschafts- und Sportplatzbau Hamburg e.V), Katharina Marie Erzepky (Präsidentin der DGGL Hamburg-Schleswig-Holstein), Swantje Lehnert (Futouris e.V.), André Borkowski (Airbnb Hamburg Gastgeber:innen Club Lead), Kerstin Abicht (Baumschule Lorenz von Ehren) und Ashleigh Gallagher, Strategic Engagement Manager, DACH/CEE Airbnb.

„Der Großneumarkt ist das Herzstück der Hamburger Neustadt. Mit seinem Wochenmarkt ist er ein Versorgungs- und Aufenthaltsort für Bewohnerinnen und Bewohner, mit seiner Gastronomie ein Anziehungspunkt für alle Hamburger und Hamburgerinnen. Durch das Gewinnerprojekt kann die Begrünung dazu beitragen, diesen Platz aufzuwerten und eine wichtige Achse vom Großneumarkt über den Michel zum Hafenrand neu zu beleben. Als Innenstadtkoordinatorin freue ich mich auf die Umsetzung des Projekts.“

Elke Pahl-Weber, Innenstadtkoordinatorin Freie und Hansestadt Hamburg

„Eine Stadt, die attraktiv für ihre Einwohner:innen ist, ist es automatisch auch für ihre Gäste. Aus diesem Selbstverständnis ergibt sich die Notwendigkeit, dass touristische Anbieter die Perspektiven der Destination und der Einheimischen im Blick haben. Daher freut es uns, dass Airbnb einen Beitrag für eine hohe Lebens- und Aufenthaltsqualität in Quartieren wie der Neustadt leistet. Für die Einwohner:innen wäre es ein großer Gewinn, wenn sich solche Initiativen verstetigen würden.“

Michael Otremba, Geschäftsführer der Hamburg Tourismus GmbH

„Das Projekt ist eine spannende und zukunftsorientierte Initiative. In Kooperation mit Die Grüne Stadt und der Baumschule Lorenz von Ehren konnten wir Gewinner küren, die den Preis absolut verdient haben. Die Idee des StattGarten am Großneumarkt stärkt die Klimaresilienz, trägt aber auch zu sozialem und gesellschaftlichem Zusammenhalt bei. Bei Airbnb ist es uns wichtig, einen Beitrag für lebenswerte Nachbarschaften zu leisten, indem wir Nachhaltigkeit und Zusammenhalt in den Stadtvierteln direkt vor Ort fördern – so wie hier in Hamburg-Mitte.“ **Kathrin Anselm, Geschäftsführerin DACH, CEE & CIS**

„Wir sind begeistert von der Kreativität und dem Engagement der Gewinnerprojekte, die Hamburgs urbanes Grün nachhaltig bereichern werden. Dank der Partnerschaft mit Airbnb Deutschland können die innovativen Ideen nun Realität werden und zeigen, wie wir gemeinsam lebenswertere Städte gestalten können.“

Jens Spanjer, Vorstandsvorsitzender Stiftung Die grüne Stadt

„Gehölze in urbanen Räumen verbessern unmittelbar Temperatur und Luftqualität und tragen zu größerer Biodiversität, mehr Erholung und einem schöneren Stadtbild bei. Dieses Ziel verfolgen wir von der Baumschule Lorenz von Ehren mit viel Leidenschaft. Wir freuen uns, dass das Gewinnerprojekt ebenfalls einen Beitrag leistet.“

Bernhard von Ehren, Baumschule Lorenz von Ehren

„Der Großneumarkt ist seit Jahrzehnten das grüne Herz der Hamburger Neustadt und ein lebendiger Treffpunkt für Anwohner, Marktbesucher und Gastronomie. Doch der Klimawandel setzt den alten Linden zu, sodass bereits mehrere Bäume unvermittelt umgestürzt sind. Mit unserer Bewerbung beim Förderwettbewerb „Coole Orte für Hamburg“ setzen wir uns aktiv für den Erhalt und die klimaangepasste Weiterentwicklung dieses einzigartigen Platzes ein. Durch bessere Standortbedingungen für Straßenbäume, Schaffung von Sitzgelegenheiten um die Bäume und eine verbesserte Fußgänger- und Radwegführung soll der Großneumarkt nachhaltiger und zukunftsfähiger werden. Das Quartiersmanagement engagiert sich seit über 20 Jahren für eine aktive Mitgestaltung der Bewohnenden – dieses Projekt ist ein weiteres Beispiel dafür, wie Bürgersinn und Naturschutz Hand in Hand gehen, um den Stadtteil lebendig und lebenswert zu erhalten.“

Sascha Bartz, Quartiersmanagement Neustadt

Nach dem erfolgreichen Verfahren in Hamburg sind Kooperationen von Airbnb und der Stiftung in weiteren deutschen Städten in Planung.

Informationen zum Förderwettbewerb „Coole Orte für Hamburg“ finden Sie unter:

<https://die-gruene-stadt.de/coole-orte/>

Pressekontakt und Bilder:

Flavia Moroni

Stiftung Die grüne Stadt

Pariser Platz 6

10117 Berlin

flavia.moroni@die-gruene-stadt.de

www.die-gruene-stadt.de